

1799



La joven

Emilia Ruiz de Erenchun

Ha fallecido en la villa de Murguía
A la edad de 23 añosDespués de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica
R. I. P.

Sus resignados padres don Telesforo y doña Nicolasa García, hermanos Eulalia, Teodoro y Leonarda, hermanos políticos Mercedes Menchaca y Francisco Madinaveitia,

Al comunicar a sus amigos tan sensible pérdida, les suplican la encomienden a Dios.

Murguía 3 de Febrero de 1904.

CRÓNICA

Lo cotidiano

Y en verdad que el caso no es extraordinario, ni nuevo, ni será el último. ¡Qué ha de ser!

Pero por eso mismo de que no ofrece novedad, de que se repite con frecuencia, merece especial atención.

Es la tragedia Cain y Abel, reproducida millones y millones de veces, ora como parodia ridícula y vergonzante, ora como epopeya sangrienta y dolorosa.

El caso de anteayer, pertenece al primer género.

Una pobre mujer que se siente rumbosa porque sus ahorros conseguidos a fuerza de trabajo y privaciones, han llegado a un centenar de pesetas. Y para festejar el logro de aquel capitalito, convoca a dos hermanos suyos y cuatro amigos más, a beber unas copas a la salud de la rentista.

Todo es paz, armonía, satisfacción inmensa.

No hay brindis, porque los comensales, mejor dicho, los *bebensales* aún no han sentido en su fuero interno el soplo maravilloso de la oratoria, el rayo de luz que penetrando en su inteligencia habrá de convertirles en *ungidos* para la concejalia.

Ella es que la fiesta resulta una nota característica de expansión y que la *anfiritría* no cabe en sí de gozo... y de aguardiente.

Salen la comitiva al aire libre. Cruzan varias calles, doblan una esquina, la capitalista tropieza con un pie mal intencionado, cae al suelo...

Entonces sus acompañantes la despojan de los ahorros y huyen calleja arriba, perseguidos por las recriminaciones de los hermanos de la víctima, que no han podido defenderla, porque... porque—(como los gallegos del cuento)—*estaban solos*...

Interviene la policía y con los fines modales que la caracteriza, detiene a los tres; víctima y defensores...

¿Cómo así? ¡Detener a la pobre mujer robada? Eso, hasta cierto punto, se comprende, porque sus declaraciones ante el señor Juez pueden arrojar luz sobre el suceso. Bueno que se detenga a la víctima.

¿Pero a los otros? ¿A los cariñosos hermanos, a los heroicos defensores, a los esforzados paladines que trataron de impedir el acto de piratería cometido? ¡Eso no es correcto, eso no es digno!

...Así y todo. La policía no para mientes en acciones heroicas ni en defensas arriesgadas y detuvo también a los dos hermanos de la víctima.

Y cuando, llegados a la delegación, fueron registrados aquellos y esta, víase, no sin asombro, que uno de los caballerosos quijets, guardaba 147 pesetas extraídas del baul de su hermano dos días antes...

¿Que sí el suceso encierra moraleja? ¡Vaya si la encierra!

Una vez más ha sido puesto en práctica el retrán "Cria cuervos, etc."

Y una vez más ha quedado demostrado, que Cristos, no hemos tenido más de uno; pero que la reproducción de la casta de Judas, supera grandemente a la reproducción de la patata...

S. DE ARISNEA.

Bilbao

(De nuestro corresponsal.)

CONFERENCIA TELEFÓNICA,
330 t.

El tiempo

Hoy ha amanecido el día nublado y así continúa.

La temperatura, sin embargo, es agradable.

Gracias

El Presidente de la Cámara de Comercio de esta villa ha recibido un telegrama de su colega el de la Valencia dándole expresivas gracias por la interesante información que le ha proporcionado con motivo de la huelga de los obreros de mar.

Traslado

Hoy han empezado a funcionar las

oficinas del Gobierno civil en el nuevo edificio propiedad de los señores Echevarría y Larriaga, sito en la Alameda de Mazarrudo.

Las habitaciones que ocupan las oficinas son muy espaciosas y a propósito para el objeto a que se destinan.

Zabalo.

Cosas del día

Ya hay concejal de la comisión que se mesa con similitud los pelos del cogote como se acariician las prendas personales de mayor orgullo.

Si la cuestión taurina ha de ser tan debatida, dilatada y peliaguda como este año, debe el vitoriano pueblo proponer al Bebe Chico, Guerrita, al simpático don Rafael Murube, tomen carta de vecindad en Vitoria y elegirlos concejales, pues muy necesarios van resultándonos su acreditada experiencia en las lides *pitonudas*.

Esta mañana a las once y media, con asistencia de la comisión de Festejos, salvo los señores Cabrera y Olarte y presidiendo don Ramón Saleta, se ha leído el pliego de don Juan Martínez, ante el representante de este señor, don Nicolás Martínez, y el señor Díaz.

Aprobado por unanimidad este pliego, hablése largo y tendido de la cuestión palpitante.

No repetimos el pliego del señor Martínez a quien de paso felicitamos, pero si diremos algo de las resoluciones que sobre este pliego ha de hacer la comisión.

En la primera corrida ofrece Benjumeas, Ibarra y Veraguas y según parece el ánimo de la comisión es quedarse con Benjumeas. Bien pensado.

En la segunda, que corre a elección del empresario, casi pudiera asegurarse que éste nos traerá Aleas.

Tampoco está mal la idea.

Los Carrizuris son como se creen algunos concejales, indiscutibles, y en ese caso no queremos exponernos a iras recónditas de los bravos *tan-reaux*.

De la combinación de espadas parece hallarse inclinada la comisión a elegir entre "Algabeño", "Bomba-chico", y "Quinto", a los dos primeros.

Tampoco hemos de censurar esta tendencia, porque "Quinto", es un torero de empresa, y el niño de las de Tomares se trae además de *desencinas*, alegrías y vergüenza, que gustan a los públicos.

¿Que pide diez mil pesetas? Como dice que dicen, este mundo es una Plaza de Abastos con las castañas más o menos caras, según sea el número de compradores que por ellas nos presentemos.

Acudiendo con asiduidad a la Casa del Pueblo llega uno a reírse de Nietzsche sin advertirlo.

Con gran satisfacción incluimos en las "Cosas del día", una noticia que no podrá menos de agradar a todos los vitorianos.

Si cartas cantan los telegramas son a veces sonidos mejor timbrados como pueden demostrarlo los dos cruzados hoy entre Madrid y Vitoria.

"Sr. Alcalde de Vitoria, Madrid.—Ministro de Agricultura ha concedido cinco mil pesetas para premios del concurso obrero de esa ciudad.—Dato."

"Sr. Dato, Vitoria.—A nombre Ayuntamiento agradezco cordialmente sus eficaces gestiones. Ruégole transmita nuestra gratitud a ministro Agricultura.—Yera."

Y pasemos a otro asunto, en el que si no han circulado telegramas, dése a la proximidad de las partes en relación por un *enofioso* asunto.

Un atento oficio del señor Alcalde nos ha citado para esta mañana en su despacho oficial y puntualmente nos hemos personado en la Alcaldía.

La sesión secreta, una parte de ella al menos, se ha trasladado hoy al público en forma de oración *alcaldía* cuyos términos copiamos con poca diferencia.

La corporación municipal ha visto

con disgusto la reseña que de una de sus últimas sesiones ha hecho el periódico de su dirección. Por ella he sido yo encargado de transmitirlo a usted.

—Muchas gracias. Es decir que la masa municipal muéstrase ofendida porque en cierta ocasión entretuvimos en copiar los lapsus, lingue, pleonasmos tontos y estilos modernistas de ciertos oradores municipales.

No podemos menos de lamentar la aflicción de tan respetable entidad, sintiéndolo doblemente por lo de duelo que ha de estar continuamente nuestro querido concejo.

Cuanto veces se diga en el municipio un disparate, tanto administrativo como gramatical, HERALDO ALAVÉS los anotará con cuidado, y a falta de otros castigos, impondrá a dichos *delincuentes* la pena de pregonar sus faltas.

Metidos en el tema de dar explicaciones de nuestra conducta, atentamente exponemos al Municipio que sólo nos guía en tal empresa el laudable afán de que fallezcan los oradores espontáneos de que nuestra administración se conserve recta y sana como hasta aquí, y de evitar a concejales, empleados, prensa y público en general, las cruentas torturas de debates latosos, promovidos y dilatados por quienes *brillarian* mucho más si se contentaran con el silencio prudente.

No es animosidad contra este ó aquel concejal. Hay más todavía, a uno de los más combatidos por esa falta le elogiaremos en su día porque ha demostrado en esta ocasión tener mucho cutis de político y saber distinguir entre la molestia inofensiva y la agresiva injuria.

A los desgraciados que se consideran inviolables le recordamos que el Taboú no existe ni lo traerán a este mundo todos los *ex por gordos* que sean.

Al contrario, la prensa que sabe cumplir con su obligación señala con el Taboú a esos ridículos señores dignos de entrañable compasión.

A ROJAS Pr. Dentista

Estación 6, pral.

Colocación de dientes y Dentaduras sin paladar y sin necesidad de extraer los raigones, desde 5 pesetas diente. Orificaciones, empastes etc. Cura de enfermedades de la boca.

PAMPLONA

(De nuestro corresponsal)

CONFERENCIA TELEFÓNICA

a las 4 tarde

El Alcalde

Se encuentra enfermo el Alcalde de esta ciudad.

Con tal motivo ha aplazado el viaje que proyectaba hacer a un pueblo de la provincia.

Calma

Dicen de Tudela, que ayer se celebró la anunciada manifestación sin que durante ella ni después haya ocurrido nada de particular.

Revuelo

En los centros de recreo y sitios públicos está siendo la *comidilla* del día el reparto del monte "Cierzo". Esta cuestión dará mucho juego.

Enfermo

Se encuentra gravemente enfermo el opulento propietario de esta ciudad don Francisco Asparren, persona de muchísimo prestigio y consideración.

San Blas

Hoy se celebra con la misma solemnidad que en años anteriores, la fiesta de San Blas.

En la iglesia de San Nicolás ha habido extraordinaria concurrencia tanto en la función de la mañana como en la de la tarde.

La bendición de panes y otros artículos se ha hecho con gran solemnidad.

Beneficio

En el teatro principal se celebrará esta noche la función de beneficio de la aplaudida primera tiple señorita Fons.

Bronca

Anoche a última hora hubo un conato de reyerta entre carlistas y anticarlistas a la salida de un banquete.

Hubo algunos palos y bofetadas y gracias a la oportuna intervención de varias personas sensatas no pasó la cosa a mayores.

De todos modos están los ánimos muy excitados.

El 11 de Febrero

Los republicanos de esta se proponen celebrar con muchos festejos la echa del 11 de Febrero.

Reunión

El domingo próximo se reunirán los obreros peones en los locales de la sociedad "El Vínculo, para tratar de asuntos de interés para la clase.

El tiempo

Durante la mañana ha lucido un sol espléndido, pero a mediodía ha cambiado el tiempo.

Sopla un viento muy fuerte y hace bastante frío.

Sin noticias

He recorrido los centros oficiales

sin poder adquirir noticia alguna digna de ser comunicada.

García.

En la Diputación

La sesión de hoy

La Comisión provincial en su sesión celebrada hoy ha adoptado los siguientes acuerdos:

Que informe el señor Arquitecto de Provincia en el expediente promovido por la Alcaldía de Aramayona solicitando recursos forestales y alguna cantidad en metálico con destino a obras de reposición de una calle en Ibarra.

Idem idem en el instruido por la Junta administrativa de Letona, que solicita recursos forestales por valor de 235 pesetas para hacer una cerradura de alambre-espino.

Aprobar las diligencias de marca-ción de materiales de maderamen concedidos a don Vicente Cortazar para reponer su casa.

Li. la de suertes foguerales de don Gabino Briñas, vecino de Luco y doña Eulogia F. de Retana, vecina de Arzubiaga.

Imponer a don Domingo Chávarri, vecino de Peñacerrada, multa de 15 pesetas é indemnización de 5 al Ayuntamiento por haber cortado su hijo abusivamente, leña del monte común.

Reconocer la extensión del servicio militar, como comprendidos en el caso 3.º del art. 5.º de la Ley de 21 de julio de 1876, en favor de los hijos de don Eliseo Arce, don Clemente Iruzu, don Odón Apraiz y don Pedro Olariaga.

Se levanta la sesión.

Provincias

(De nuestro servicio telefónico)

440 y 530 t.

Mitins

Coruña.—En esta capital y en Villagarcía se celebraron ayer mitins obreros donde se pronunciaron violentos discursos contra el gobierno, el P. Nozalea y las casas navieras. Afortunadamente no ocurrió incidente alguno desagradable.

Nueva huelga

Valencia.—Se han declarado en huelga los obreros de los muelles curvados, pidiendo aumento de jornal y otras mejoras.

Apuros

Coruña.—A consecuencia del temporal, las aguas inundaron varias calles.

En la de Rubine se vieron invadidas algunas viviendas de la planta baja, ocasionando la natural alarma. Los oportunos auxilios evitaron seguras desgracias.

Mitín

Reus.—Se ha celebrado uno republicano en esta capital al que asistió numerosa concurrencia.

El orador Lasarte clamó contra los Gobiernos por las deficiencias que se observan en la Instrucción Pública.

Arriaga.

Madrid

(De nuestro corresponsal)

CONFERENCIA TELEFÓNICA

440 y 530 t.

Habla Maura

El presidente del Consejo de Ministros, como de costumbre, ha acudido esta mañana a palacio con objeto de despachar con don Alfonso.

No ha sometido decreto alguno a la firma.

Interrogado el señor Maura por los periodistas acerca de los rumores de que había presentado el señor Navarro la dimisión de su cargo de presidente de la Junta Consultiva, ha contestado que lo ignora en absoluto, y que hasta la fecha no se ha recibido en el ministerio noticia alguna de tal dimisión.

Parece ser que el general Navarro se halla a la expectativa de los sucesos para ver el giro que éstos toman y proceder en consecuencia.

Interrogado también el señor Maura, acerca de las declaraciones que le atribuye "El Petit Parisien", que encierran conceptos graves, ha manifestado que, en efecto, habló con Mr. Gastón, periodista francés, pero no dijo lo que en el citado periódico se inserta, ni mucho menos, y que cuantas afirmaciones se le atribuyen en el mismo, son absolutamente falsas.

Los obreros del mar

Según noticias oficiales recibidas en el ministerio de la Gobernación, ha quedado ya conjurada la huelga de obreros del mar.

Únicamente quedan algunos restos en Barcelona y Cartagena, donde faltan por reducir algunos obreros, pero la mayoría se halla conforme en volver al trabajo.

Firma del Rey

Hoy han acudido a Palacio con objeto de despachar con don Alfonso, los ministros de Guerra y Marina.

Ambos han sometido a la firma varios decretos, entre los cuales encierran alguna importancia los de Guerrero, que son los siguientes:

Nombrando comandante general del quinto cuerpo de ejército a don Honorato Saleta.

Admitiendo la dimisión al general de brigada señor Vodel, del cargo de segundo jefe de las Palmas.

Nombrando para sustituirle al general Murga.

Y concediendo 29 menciones honoríficas a otros tantos oficiales que estuvieron en Bilbao durante la última huelga.

El descanso

El ministro de Gobernación ha dicho que esta tarde después de la sesión se reunirá en el Congreso la Comisión mixta que entiende en el proyecto de Ley del descanso dominical.

Es posible, agregó que hoy mismo quede aprobado el proyecto.

El Reglamento para su ejecución se redactará con toda brevedad.

Visita

El almirante Cervera ha visitado esta mañana al ministro del ramo.

La entrevista no ha tenido otro carácter que el de pura cortesía, según ha manifestado a la salida el propio Cervera.

Se esperaba

La cuestión pendiente entre los señores Soriano y Estébanez, ha quedado arreglada mediante un acta.

Prórroga

"La Gaceta", publica hoy el decreto prorrogando hasta el 20 del actual, el plazo para la redención a metálico de los sugetos al servicio militar.

La política

Los villaverdistas vuelven a inquietarse, viendo las seguridades con que lucha el señor Maura.

Algunos silvestistas caracterizados les acompañan en la tarea de hablar mal del gobierno.

De creer a uno de ellos muy caracterizado, y de conocida familia, Maura no podrá sostenerse más allá del día que termine la cuestión Nozalea.

Quéjense los villaverdistas de los desaires marcados que les hacen Maura y los dos Sanchez y piensan votar en contra del Gobierno en la primera ocasión.

Dicen también que en su disgusto van muy bien acompañados por haber ofendido mucho en altas esferas que Maura consintiera en el Congreso discutir lo indiscutible lo que no hubiera permitido Villaverde.

Dicen muy satisfechos que la última combinación de Gobernadores y el propósito de Maura de admitir emiendas de la minoría republicana al proyecto de reforma de Administración local han de costar a Maura la vida.

Causa célebre

Hoy ha dado principio ante la sección correspondiente de esta Audiencia, la vista pública de la causa conocida con el nombre de el crimen de la calle de Los Artistas y en el que como se recordará, el marido murió a manos de su propia mujer que lo hizo tajadas.

Ramona San Miguel, que este es el nombre de la parricida, ha comparecido ante el Tribunal aparentando profunda pena.

En los alrededores de la Audiencia había mucha gente del pueblo que al darse la voz de Audiencia pública ha invadido la Sala.

Con las formalidades de rúbrica ha dado principio el acto.

El interrogatorio de la procesada era esperado con impaciencia y ha sido escuchado con atención primero y con siseos después.

Ramona ha negado toda participación en el crimen, acabando por afirmar que su marido no fué asesinado, sino que se suicidó.

La prueba testifical practicada a continuación no ha ofrecido nada de particular, ni ha servido para desvirtuar los tremendos cargos que aparecen contra la procesada.

Alvarez.

GABINETE ODONTOLÓGICO

de

E. LLANO

SERVICIO ODONTOLÓGICO

(PLAZA NAVARRA 27)

Curación

extraordinaria

Tomamos de la revista religiosa

"El Perpetuo Socorro" perteneciente a este mes, la relación siguiente, por haber tenido lugar el hecho que la motiva en esta ciudad:

"La H. Paz de San Alfonso, perteneciente a la Congregación de Oblatas del Santísimo Redentor y residente en la casa de Vitoria, venía padeciendo desde mediados de Septiembre una copiosa y diaria hemorragia, tan pertinaz que resistía a todo tratamiento curativo y llegó un momento en que al intentar levantarse cayó sobre el lecho cual inerte masa de plomo. Entonces, tanto ella, resignadísima a la voluntad de Dios, como cuantos la veíamos, desconfiamos de su curación; ni podíamos en lo humano esperar más que un triste desenlace. Nuestro Reverendo Capellán y Confesor recomendó se colocase una imagen del P. S. en la celda de la enferma, y que ésta empezara la novena en honor de la Señora, como lo práctico, tomando cada día una mi-

niatura de la Virgen. Por el mismo tiempo la Madre Superiora general escribió mandando que la Comunidad toda hiciese la misma novena pidiendo la curación de la enferma, como se hizo.

En el mismo día quinto de la novena sintió un dolor agudo, que antes no había sentido, y tomó otra miniatura, suplicando a la Virgen le concediera algún alivio en el dolor, si quiera para descansar algo por la noche y no ser tan molesta a las Hermanas; lo cual le fué concedido, durmiendo tranquilamente toda la noche. En los tres días siguientes se repitió el dolor a intervalos, menos intenso de cada vez.

Por fin, el domingo 8, último día de la novena, en cuyo evangelio se refiere precisamente la curación milagrosa de la Hemorroisa, se encontró de pronto y del todo buena, se vistió y levantó sin dificultad, bajó a comulgar en la segunda misa, pasó casi todo el día fuera de la enfermería, recorriendo toda la casa, que no es pequeña, sin apenas sentir cansancio, y diciendo a todos que estaba completamente curada, sin duda por milagro de la Santísima Virgen.

LAS CORTES

(De nuestro servicio telefónico)

Madrid 440 y 530 t.

CONGRESO

A las tres y cuarto abre Romero Robledo la sesión con regular concurrencia en escaños y tribunas.

En el banco azul los señores Toca y Allende Salazar.

Nocedal hace un ruego al Gobierno pidiéndole se dé más actividad a las obras del Canal de Tamarit.

El señor Allende Salazar contesta que el Gobierno así lo hace sin necesitar requerimientos del señor Nocedal.

Romanones pide al Gobierno las causas del procesamiento del señor Oñeca, autor de la obra teatral "Los vampiros del pueblo".

Contéstale Sánchez Toca que no se puede tratar de ese asunto por estar *sub judice*.

Romanones no insiste en vista de estas declaraciones.

Orden del día

Se aprueban varios dictámenes de escaso interés.

Entrase en el debate promovido sobre la cuestión Nozalea y el señor Burrell hace uso de la palabra.

Quéjase de los ataques dirigidos de continuo a la prensa por el señor Maura.

Este, dice, ha confundido la prudencia de los diputados periodistas con otras cosas.

Recordando las censuras que el propio señor Maura hacía al "Radical" de Valencia con motivo de cierta campaña contra los políticos de Madrid, dice que allí le asistía la razón al Presidente del Consejo de ministros, pero que en esta ocasión es caso muy distinto.

¿Por qué hablar de culpas sin probarlas? A qué lanzar injurias sin demostrar antes la realidad de tales acusaciones?

Tan culpables son de los desastres pasados el Parlamento y la opinión, como la prensa. Todos por igual.

Maura hace signos de asentimiento. Sigue la sesión.

SENADO

Bajo la presidencia del señor Azcárraga se abre la sesión a la hora de costumbre.

Danvila dice al Gobierno que hace seis o siete meses tiene anunciada una interpelación sobre política del Gobierno

Al público

Como son muchas las personas que se han acercado a nuestra administración a fin de inscribir sus nombres en las listas de suscritores a la edición de la mañana, hemos de advertirles que estamos trabajando con actividad para implantar los servicios que requiere dicha edición y que tan pronto como tengamos todo arreglado saldrá a la calle.

Como con las dos ediciones aumenta considerablemente nuestra tirada, hemos acordado traer una gran máquina de doble reacción, que abreviará notablemente la operación de tirar el periódico, siendo HERALDO ALAVÉS el único diario de Vitoria que tendrá esta máquina perfeccionada que nos permitirá aumentar el tamaño de nuestro diario.

Como el contratar servicios de información con corresponsales, organizar el trabajo en los talleres y montar la nueva máquina ha de llevar algunos días, suplicamos a nuestros numerosos favorecedores que tengan la bondad de esperarnos, pues procuraremos realizar las mejoras en el menor tiempo posible.

Desde este mes de Enero, todo suscriptor o comprador de nuestro periódico, tanto de la capital como de fuera, tiene derecho a cambiar los números del HERALDO después de haberlos leído, por talones que llevarán tantos números, como ejemplares del HERALDO ALAVÉS se entreguen en la Imprenta Moderna, Estación 41 y 43.

Para no molestar a los lectores, obligados al cange cotidiano, hemos acordado que las entregas se verifiquen del veinticinco al 29 de cada mes, haciendo el paquete solamente con los ejemplares correspondientes al mes de la entrega y los que falten del anterior.

Cada talón llevará pues, tantas cifras como periódicos entregados y los lectores que tengan la suerte de poseer los números correspondientes a los tres primeros premios de la Lotería Nacional sorteada el último día de cada mes, recibirán TRES IMPORTANTES REGALOS de esta empresa.

El que posea el número igual al del premio mayor de la Lotería, percibirá

Cien pesetas

y 5 décimos de la Lotería correspondiente al sorteo de fin del mes próximo.

El poseedor del número igual al del segundo premio,

Cincuenta pesetas

y 3 décimos de la Lotería

Y al que tenga el número igual al premiado en tercer lugar,

Veinticinco pesetas

y un décimo de la Lotería

Les parece a nuestros lectores que es mucha prodigalidad esta? Pues así la vamos a tener mayor. Fijense bien en esto los que nos lean.

El próximo mes de Julio daremos un PREMIO EXTRAORDINARIO de

QUINIENTAS PESETAS

sorteado como los otros, solamente para los suscritores que hayan pagado los recibos del semestre.

Para servir a nuestros suscritores de fuera de la capital el periódico con las últimas noticias de la madrugada, en breve comenzaremos a publicar una edición que se pondrá a la venta y repartirá en Vitoria en las primeras horas de la mañana. Los que prefieran la lectura del diario al empezar el día, pueden avisar a nuestra Administración y recibirán la edición de la mañana. Y los que quieran tener las dos ediciones, no pagarán más que 0'50 pesetas mensualmente, sobre la cantidad de 1'25 pesetas que cuesta una sola. Es decir, que por 1'75 pesetas al mes tendrán los dos periódicos.

Con objeto de alcanzar cuanto de notable suceda hasta las tres de la madrugada, recibiremos una conferencia telefónica de 15 minutos a las doce de la noche y despachos hasta la hora del cierre.

En nuestro afán de dar variedad al periódico, también comenzaremos a publicar el interesantísimo folletín

SIN FAMILIA

de H. M., obra que seguramente ha de ser del agrado de nuestros lectores.

Estos son nuestros propósitos que han de convertirse en hechos muy pronto. Si ellos llegan a satisfacer a nuestros lectores, habremos alcanzado el anhelo que sentimos.

EL GERENTE

Notas útiles

SERVICIO DE TRENES

Nota.—Descendentes. Tren número 21 mixto, 4'25 mañana; tren número 7 subexpres, 7'17 mañana; tren número 1, expres, 8'23 mañana; tren número 15, correo, 2'40 tarde; tren número 1037, mercancías, 9'40 noche.

Ascendentes. Tren número 8, subexpres, 3'14 mañana; tren número 1040, mercancías, 9'27 mañana; tren número 12, correo, 12'13 mañana; tren número 2, expres, 6'24 tarde; tren número 24, mixto, 10'49 noche.

Nota.—Los trenes números 1037 y 1040 admiten viajeros solamente en

tre las estaciones de Miranda a Alsasua.

Ferrocarril Anglo-Vasco Navarro.—Salida, 9 mañana y 4 tarde. Llegada 10'48 mañana y 6'48 noche.

Servicio de rippers, en combinación con el tranvía eléctrico de Durango a Bilbao.—Salida, 7'30 mañana y 2'45 tarde. Llegada, 12'30 tarde y 8'30 noche.

Coche a Durango en combinación con el Ferrocarril Central.—Salida 8 mañana y 3 tarde. Llegada, 12'30 tarde y 8'30 noche.

Coche a Maestu y Santa Cruz de Campezo.—Salida, 1'30 tarde. Llegada 6'30 tarde.

Coche a Murguía.—Salida, 4 tarde

Administración de Correos.—Horas de certificado, de 10 a 11 y media mañana y de 4 a 5 tarde.

Horas de recibo de valores declarados, de 10 a 12 mañana y de 4 a 7 tarde.

Las cartas se recogen a las 12 en punto.

Gobierno Civil.—Horas de oficina, de 9 mañana a 1 tarde.

Diputación Provincial.—Horas de oficina, de 8 1/2 mañana a 1 1/2 tarde.

Ayuntamiento.—Horas de oficina, de 9 mañana a 2 tarde.

Juzgado de 1.ª instancia.—Horas de oficina, de 9 mañana a 1 tarde.

Juzgado Municipal.—Horas de oficina, de 9 mañana a 1 tarde.

Banco de España.—Horas de oficina, de 9 mañana a 1 tarde.

Banco de Vitoria.—Horas de oficina: por la mañana, de 9 a 1; por la tarde, de 3 y media a 5 y media.

Plaza de Abastos.—Abierta desde las 7 de la mañana a las 7 noche.

CALENDARIO

Heraldo Alavés FEBRERO

29 días

Sale el sol 7 h. 7.—Se pone 5 h. 21.

4

1869.—Derrota del ejército marroquí por los españoles.

JUEVES

36 | Ss. Andrés Corsino ob. | Jo | 331 sé de Leonisa conf., Donato y Eutiquio mártires

San Andres Corsino, obispo
Nació nuestro Santo en Florencia, ciudad de Italia, siendo este Santo de padres ilustres. En su juventud se desvió algún tanto en las malas costumbres, que reformó al fin a ruegos de su madre. Hizole saber ésta que cuando le tenía en el vientre, le había dedicado a María Santísima, y para servirla como convenia resolvió entrar en la sagrada religión del Carmen, donde hizo tantos progresos en la virtud, que vino a ser el ejemplar de los religiosos más aventajados.

CULTOS:

IGLESIA DE SAN MIGUEL
La Congregación del Sagrado Corazón de Jesús y del Apostolado de la Oración, erigida canónicamente en la citada iglesia, celebrará el viernes 5 de Febrero sus cultos acostumbrados en obsequio del Delfico Corazón en la forma siguiente:
Por la mañana, a las ocho habrá misa y comunión general que terminará con las cinco visitas al Corazón de Jesús y el acto de consagración.
Por la tarde a las cinco y media, después de la exposición de Su Divina Majestad, tendrán lugar los actos siguientes: estación, rosario, sermón que predicará el señor Catedrático del Seminario de Aguirre, don Nemesio Saez, bendición y reserva.

1796

Bodega Palomar

Depósito general de las Bodegas FRANCO-ESPAÑOLAS
Estación 23—Teléfono núm. 96
Vinos finos de mesa, de Rioja, estilo Medoc y Burdeos. Precios ventajosísimos, dada su excelente calidad y esmerada elaboración.
SERVICIO A DOMICILIO 25-1

1795

Compañía Naviera «LA BLANCA»

El Consejo de Administración en sesión de este día, ha acordado convocar a Junta general extraordinaria de Accionistas para el día 18 de Febrero próximo, a las tres de la tarde, en las oficinas de la Compañía al objeto de tratar sobre lo prevenido en el párrafo primero del artículo 13, y de lo dispuesto en la última línea del inciso D del 24 de los Estatutos.
Bilbao 29 de Enero de 1904.—El Secretario, Vicente García. 13 y 5

1786

Ama de cría.

Se ofrece una, de 27 años de edad, con pecho de dos meses, para criar en casa de los padres de la criatura, ó en su casa; darán razón en la calle de Archa-valleta número 1—pliso 3.º— 8-5

1788

Reumáticos

¡SUFRIS PORQUE QUEREIS!
Con el «Opeldoo» del doctor Steers de Londres preparado por Newbery, se asegura la desaparición de todo dolor reumático ó neurálgico. Si padecéis, probado y veréis desaparecer todos vuestros dolores musculares.
Único depósito en Vitoria.—Farmacia de Bañes, Plaza de la Virgen Blanco 1. 15-3 a

HERALDO ALAVÉS

EMPLASTOS POROSOS de Alcock

Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres).
Proporcionan alivio instantáneo.
Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Para

Reumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Ciática, etc., etc.

Los emplastos de ALCOCK son superiores a todos.




Para dolores en la región de los riñones ó para la Debilidad de las caderas, el emplastro deberá aplicarse como se ve arriba. Donde haya dolor póngase un emplastro de Alcock.

Para Reumatismo ó Dolor de Espalda, Dolor, y otras partes, ó para Torceduras, Contusiones Entumecimiento, y Pies Hinchados etc. el emplastro deberá cortarse del tamaño y forma requeridas aplicándolo según se demuestra.

FUNDADA 1852

Píldoras de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.
Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.
DE VENTA EN LAS FARMACIAS DEL MUNDO ENTERO
Agencia en España.—L. USTAZI & C.ª, BARCELONA

Objetos de Escritorio

Estuchería, papel, libros rayados

IMPRENTA MODERNA

1797

NO MAS TOS--REMEDI0 INFALIBLE

Bronquitis, catarro crónico, asma, disnea y todas las afecciones del aparato respiratorio, en que el sintoma es un tormento, se curan y alivian siempre, desde el primer día, con el maravilloso Jarabe al «bromoforno» y heroína del doctor E. Villegas de Córdoba.

Alivio admirable en los tuberculosos.

Variedad con bromoforno, heroína y fenócola destinada exclusivamente a la TOS FERINA.

Ambos preparados, son los únicos reconocidos hoy por todos los Médicos de España, como fórmula la más racional y científica para la curación de los casos indicados.—Huid de falsas imitaciones. Marca, prima registrada.

Pídase en todas las farmacias y droguerías. ml s. F.

1768

FERRO-NIKEL VITORIANA

Fundición de hierro maleable acrisol
Calle Castilla núm. 14

Prévio modelo se funden toda clase de piezas para cerrajeros, armeros y máquinas de agricultura, etc. Es sabido que las piezas fundidas de hierro maleable a crisol, sustituyen a las forjadas por cuanto se trabajan como aquellas, se taladran, se roscan, cincelan, liman y se sueñan con cobre ó latón. 25-15

1480

PATENTE DE INVENCION

Picaporte-resbalón y cerraduras-resbalón, con el nuevo mecanismo sistema Echeverría, objeto del privilegio, para el buen funcionamiento de puertas de habitación, interiores y exteriores. Se recomienda especialmente a los señores propietarios el empleo de estos resbalones, por la solidez con que ellos se cierran las puertas, y la duración de los mismos, debido a sus sólidos muelles.

Variado surtido y fabricación de toda clase de piezas de cerrajería para construcciones.

ESTACION 3 ALMACÉN

P. ECHEVERRÍA

CERCOAS BAJAS 1 TALLERES

1376

AGENCIA

Vapores correos y rápidos de las mensajerías marítimas

Seis salidas mensuales del puerto de Burdeos; dos del de Pasajes para Montevideo, Buenos Aires, Nueva York, Habana, Veracruz, México, California, Nevada, y a todos los puertos de la América, a los precios más reducidos.
Emigración a CHILE por una cuarta parte del pasaje.
Pedir informes y precios al agente

José María Casteres
Selana 7.—TOLOSA (Guipúzcoa)

1331

EL RABIOSO DOLOR

de muelas cariadas

Su único y sorprendente remedio, al minuto y sin riesgo es!

AIBAF SERDNA

(anagrama de ANDRÉS Y FABI), farmacéuticos premiados en Barcelona.

Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito, destruyendo al propio tiempo la fetidez que la carie ocasiona al aliento.

De venta en Vitoria, Farmacia de don José F. Arellano, calle de San Francisco 2 y principales de la ciudad a 2 pesetas hote.

1684

CENTRO GENERAL DE QUINTAS

Manuel Castanera Esteban
PROPIETARIO, CAPITALISTA Y RENTISTA
350.000 PESETAS DE GARANTIA EN FINCAS

20 reemplazos de contratación de la suerte de soldado
La casa que más reducciones y substituciones ha hecho en toda España y la que más garantías posee, tanto en fincas como en metálico, a responder de su exacta cumplimiento.

Verifica toda clase de contratación: reducción del servicio de las armas, antes de verificarse los sorteos, de los meses correspondientes a los Regiones militares 2.ª, 3.ª, 4.ª, 5.ª y 6.ª, ó sea a todos aquellos quintos alistados para el próximo resurgido del año 1904 de las provincias de Zaragoza, Huesca, Teruel, Guadalupe, Soria, Logroño, Pamplona, Vitoria, Santander, San Sebastián, Bilbao, Burgos, Barcelona, Gerona, Lérida, Tarragona, Castellón de la Plana, Salamanca, Valladolid, Segovia, Avila, Murcia, Almería, Granada, Sevilla, Alicante y Valencia.

Para utilizar las operaciones dirigirse al Representante don Vicente Mz. de Lecea.—Independencia número 1, VITORIA. 12 F

1268

Fosfo-Glicokola

DOMENECH

FOSFO-GLICO-KOLA DOMENECH
FOSFO-GLICO-KOLA-FERRUGINOSO, DOMENECH
Fosfo-Glicokola-Lecitinado, Domenech

Los señores médicos más eminentes de España, prescriben a sus clientes el uso de los anteriores preparados por ser racional y científica su indicación contra la neurastenia, clorosis, insipiente, debilidad general, palpitaciones del corazón y demás enfermedades de desnutrición orgánica.

El autor manda GRATIS muestras y prospectos a quien los pida
Véndese en las principales farmacias

DEPOSITO EN VITORIA
Dr. J. Fernández de Arellano
San Francisco 9

1796

Se necesita un dependiente de Comercio para Vitoria, de 14 a 16 años de edad. Inútil presentarse sin buenas referencias.
Informarán en esta Imprenta. 16

1785

Se vende una bañera de mármol, muy poco usada. Darán razón en esta Administración. 8-5

1875

BANCO DE VITORIA

Capital 3.000.000 de pesetas

Principales Operaciones:
Aperturas de cuentas corrientes a la vista y a plazo abonando interés.
Imposiciones a tres meses desde 1.500 pesetas en adelante que darán lugar al 3 por 100 anual.
Compra de billetes y papeles en circulación así como toda clase de acciones de oro ahorrando muchos ventajas.
Compra y venta de valores del Estado, industriales y locales.
Órdenes de Bolsa para Madrid, Barcelona, Bilbao, París, Londres, etc.
Negociación de fianzas, libras y marcos a los mejores precios.
Descuentos, giras y negociación de Letras.
Préstamos sobre títulos españoles, extranjeros, locales ó industriales y créditos en cuenta corriente.
Cuentas de todo clase de títulos españoles y extranjeros en retención al gano.

1776

Ama de cría

Se ofrece una viuda, para criar en su casa en la venta de Ascarza, con leche fresca de un mes. Para informes dirigirse a dicha venta. 8-3

1878

Banco de Vitoria

Caja de Ahorros

En las oficinas de este Establecimiento está abierta al público una Caja de Ahorros, donde podrán imponerse cantidades de una a diez mil pesetas, que devengarán el interés de 3 por 100 anual. Este servicio prestará todo los días laborables a las horas de despacho y los domingos de 10 a 11 de la mañana. 458

1374

Oficina de don Pedro Usatorre

Procurador y Corredor de Comercio PRADO 12.—VITORIA

Con la actividad y economía que tiene demostradas, el dueño de esta oficina se encarga, entre otros, de los asuntos siguientes:
Compra y venta de toda clase de valores, órdenes para las Bolsas de Madrid, Barcelona, Bilbao, Santander, etc.; intervención en cuentas de crédito y préstamos, sobre depósitos; colación y busca de cantidades a préstamo con garantías hipotecaria ó pignoratícia, compra, venta y administración de fincas y en general todos los negocios que sean propios de la profesión de Procurador.—PRADO 12.

1845

La Equitativa

Seguro vida entera, pagos limitados y dotes ó mixtos, con valores garantizados y préstamos a 5 por 100 anual con garantía de la misma póliza.
Seguros con devolución de primas, totales ó parciales y con inversión de dinero a 5 por 100 de interés anual garantizado por 20 años, con los de la terminación de la póliza, así como otros seguros de seguros, accidentes y otros.
Agente delegado en Guipúzcoa, Vizcaya, Asturias y Liria, Don Ramiro Orbeaga, Estación 11, Bilbao.
Dirigirse en Alava a don José López, Plaza San Sebastián 9.

1777

La Josefina

NUEVA FABRICA DE JABONES
Cercas Altas número 18.—VITORIA
Importante al público

En esta fábrica se expenden los jabones superiores a los siguientes precios:
Amarillo, 11 y 12 kilos ó sea una arroba, 6 pesetas 50 céntimos; 17½ pesetas el cuarto.
Blanco, 11 y 12 kilos, 7 pesetas; 180 el cuarto.
Ordinario, id. id. 5 pesetas la arroba. 25-7

1386

Jarabe Pectoral Arellano

A LA HEROINA

Esta acreditada preparación es el remedio más eficaz para la curación radical de la tos, catarros, bronquitis, etc.
De éxito seguro, comprobado por gran número de curaciones, prescripto por distinguidos facultativos.

Precio del frasco 2 pesetas
FARMACIA DE ARELLANO—2 San Francisco 2

1792

Subasta

A voluntad de sus dueños se sacarán en pública y extrajudicial subasta el día 4 del próximo mes de Febrero y hora de las once de su mañana, en la oficina del que suscribe, las casas números 110 de la calle Cuchillería y 13 de la calle de Santo Domingo de esta capital.
El pliego de condiciones y títulos de pertenencia se hallan de manifiesto en dicha oficina, Cuchillería 24.—Ignacio Vadillo. 7-7

1844

L'UNION

Compañía francesa de seguros CONTRA INCENDIOS fundada en 1828

Garantías de la C.ª en 31 Diciembre de 1902

Capital social	10.000.000
Reservas	12.753.772
Primas á recibir	97.112.477
Total de garantías	119.870.949

Capital asegurado en 31 de Diciembre de 1902: 21.892.698.806 francos.
Suavos pagados desde el origen de la Compañía, 274.900.000 francos.

Subdirector en Vizcaya y Alava
D. RAMIRO DE ORBEAGOZO
Estufa, 11.—Bilbao.

Agente en Vitoria: don José G. de Lopidiana, Estación, 3.

1875

BANCO DE VITORIA

Capital 3.000.000 de pesetas

Principales Operaciones:
Aperturas de cuentas corrientes a la vista y a plazo abonando interés.
Imposiciones a tres meses desde 1.500 pesetas en adelante que darán lugar al 3 por 100 anual.
Compra de billetes y papeles en circulación así como toda clase de acciones de oro ahorrando muchos ventajas.
Compra y venta de valores del Estado, industriales y locales.
Órdenes de Bolsa para Madrid, Barcelona, Bilbao, París, Londres, etc.
Negociación de fianzas, libras y marcos a los mejores precios.
Descuentos, giras y negociación de Letras.
Préstamos sobre títulos españoles, extranjeros, locales ó industriales y créditos en cuenta corriente.
Cuentas de todo clase de títulos españoles y extranjeros en retención al gano.

1760

Clinica

en Pamplona del Dr. Daniel Arraiza, especialista en partos y las enfermedades de la mujer.
Clinica montada con arreglo a los adelantos científicos más modernos.
Consulta particular todos los días de diez a una.
Consulta gratuita para los pobres los lunes, miércoles y viernes, de dos a cuatro de la tarde.—Calle Mayor, número 72, principal. 75-15

1778

La Galletera Moderna

Gran Fabrica de Galletas y bizcochos ingleses de Severino Mayor

Rioja 13.—VITORIA

Esta casa que elabora infinidad de clases de galletas similares a las de las fábricas de Barcelona, remitirá el catálogo de precios y demás condiciones a quien lo pida.
Hay galleta partida de las clases finas que se vende a mitad de su precio desde un kilo en adelante.
También se vende cisco superior de marca para brasera. 12-5 3-3

1293

TOS

Desaparece con las pastillas pectorales de Binoda. Favorecen la expectoración y hacen desaparecer la inflamación de los bronquios y opresión de garganta. Una pastilla en la boca produce una verdadera inhalación balsámica de breva, lail y azahar. Dos reales paquete. En Bilbao, farmacia de Rincón, Estufa 14. En Vitoria, Farmacia Angulo, Estación 6. 107-a

1782

Interesantísimo

A NUESTROS LECTORES

Carrera breve y sin gastos.—No más rutina
Por 5 pesetas en Vitoria ó 5'75 por correo, se entregará un tomo en tamaño 32 por 22, de la importantísima obra nueva de teneduría de libros, por partida doble, cálculo mercantil, correspondencia, sistema métrico decimal, inventarios, balances, operaciones, prácticas de teneduría, preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes, titulada:

1777

La Josefina

NUEVA FABRICA DE JABONES
Cercas Altas número 18.—VITORIA
Importante al público

En esta fábrica se expenden los jabones superiores a los siguientes precios:
Amarillo, 11 y 12 kilos ó sea una arroba, 6 pesetas 50 céntimos; 17½ pesetas el cuarto.
Blanco, 11 y 12 kilos, 7 pesetas; 180 el cuarto.
Ordinario, id. id. 5 pesetas la arroba. 25-7

1386

Jarabe Pectoral Arellano

A LA HEROINA

Esta acreditada preparación es el remedio más eficaz para la curación radical de la tos, catarros, bronquitis, etc.
De éxito seguro, comprobado por gran número de curaciones, prescripto por distinguidos facultativos.

Precio del frasco 2 pesetas
FARMACIA DE ARELLANO—2 San Francisco 2

GARNIER VERDADERO COGNAC

de Murguía; la joven Emilia Ruiz de Erenchun y García de 23 años de edad.

—Mañana marchan a Madrid la señora del Teniente Coronel de infantería señor Bruna acompañada de su hijo Nestor.

CIGOTIA.

Sección financiera BOLSA DE BILBAO

Fondos públicos Interior, a 76 90. Amortizable, a 97 60.

Diversos Ayuntamiento de Bilbao, a 94 00. Altos Hornos, Vizcaya, acciones a 266 00.

Ferrocarriles Nortés, obligaciones, primera serie a 93 20.

Cambios París, cheque a 37 50 Londres, cheque, a 34 57.

BOLSIN DE MADRID Cotización oficial Recibido hoy, 5 90 t.

SOCIEDAD GENERAL Azucarera de España Acciones preferentes 000 00

Anuncio La Comisión de Obras de la Casa de Piedad de esta ciudad, previamente autorizada por la Real Junta Diputación de Pobres de la misma, ha acordado subastar el lunes próximo 8 del actual, a las diez y media de la mañana, catorce olmos situos en el patio de recreo de los niños de dicho Asilo, bajo el tipo mínimo de ochocientos pesetas y con arreglo a las bases que, desde este día, están de manifiesto en la Mayordomía del mismo.

Información

Justa La primera sociedad de artesanos celebró ayer junta general ordinaria en el salón de quintas de las Casas Consistoriales, asistiendo unos centenares de socios.

Para cubrir los tres cargos que reglamentariamente deben quedar vacantes, fueron designados por aclamación: don Laureano Aldecoa, para Presidente; don Quintín Urreta, para Secretario y don J. M. de Arbulo para Vocal, continuando en los demás cargos los mismos señores que hasta ahora los han venido desempeñando.

El secretario auxiliar don Apolinar Fernández de Landa dió lectura a la Memoria dando cuenta del movimiento de la sociedad durante el último año, que pone de manifiesto su estado próspero con los datos que a continuación publicamos.

Capital social, 23.715 72 pesetas, de las cuales hay 1.215 72 en Caja, 1.000 en depósito para atenciones en la Caja de Ahorros, 17.000 en Deuda perpetua interior del 4 por 100, 3.000 en Amortizable y 1.500 en títulos provisionales de la Deuda municipal.

Siguiendo fielmente a la Memoria no podemos menos de dedicar caluroso elogio al presidente honorario de la Sociedad, elegido ayer, don José Huidobro, por los importantes donativos que a la 1.ª Sociedad de Artesanos ha hecho en pocos meses, importantes aquellos 350 pesetas.

El número total de socios entre honorarios y activos se aproxima a 1500.

Muerte horrible En el pueblo de Labraza ha perecido sepultada por un desprendimiento de tierra una infeliz mujer.

Juana Viana, de 50 años de edad, esposa del molinero de dicho pueblo, hallábase lavando la ropa en la margen izquierda del río y en lugar próximo al molino cuando desprendiéndose una gran mole de tierra del alto del ribazo de la margen opuesta cayó sobre la desgraciada mujer ocultándola a la vista de quienes allí se hallaban.

Una hija de la interfecta, de ocho años de edad, llamada Gumeriada pidió socorro para su madre, acudiendo a las voces de la niña dos vecinos que se hallaban próximos y que empezaron a descombrar el terreno para sacar con vida a la infeliz.

Los regidores preeminentes competentemente autorizados por la Corporación municipal, admiten proposiciones hasta las once de la mañana del sábado seis del actual, para la adquisición de ochenta y un pares de polainas, con destino a los empleados de la Recaudación de Arbitrios Municipales.

Un lleno en la función de tarde y aplausos generales en todas las obras puestas en escena por la compañía del señor Orozco.

Por la noche, muy buena entrada. Jueves y parte, juguete cómico muy visto y corrido, fué interpretado aceptablemente y provocó los aplausos y risas de la concurrencia.

Los autores de la obra Sres. Arisneva y Fresco, han escrito una carta al señor Orozco, retirándola.

Los chivigateros, entremés estrenado anoche, original del señor Bravo, es una obra bien escrita, con chistes muy bien traídos y que mejor interpretada puede figurar dignamente en los carteles.

En último lugar, representóse Carceleras y no hay que decir que fué magistralmente cantada por la señorita María Carrasco y el señor Sotomayor.

Los coros y la orquesta, como de costumbre.

El domingo próximo a las doce tendrá lugar en uno de los salones de las Casas Consistoriales una reunión de la Asociación de propietarios para tratar asuntos de interés general para la misma.

Ayer fué detenido en la Estación un reincluido en el momento de quitar a una señora los cuartos que esta llevaba en el bolsillo.

Mañana visitará al señor Alcalde una comarsa de niños para pedirle autorización para postular por las calles durante los próximos carnavales.

No ha parecido aún la solución conciliadora para los comerciantes de esta ciudad.

Esta noche se reunirán todos los comerciantes, tanto los adheridos a la Sociedad "El Progreso", como los que no lo están.

La cuenta de ingresos y gastos de la Tesorería de los Socorros Domiciliarios en el mes de Enero es la siguiente:

Existencia en Caja, 6693 58 pesetas.—Recibido de la suscripción mensual 349 35.—Idem de la suscripción anual 128.—Idem de nuevas suscripciones 5.—Idem del Excelentísimo Ayuntamiento por la asignación mensual. —Por 1079 bonos semanales a 0 50, 539 50.—Total de ingresos 8215 40.

El bando dictado por la Alcaldía a consecuencia de haber mordido un perro atacado de rabia a varios otros, dispone para evitar en lo posible la propagación de tan terrible enfermedad lo siguiente:

Desde el día de la fecha, hasta nueva orden, queda prohibida la circulación de perros por esta ciudad y que lleven un bozal de los llamados de rejilla, bien construido y puesto de modo que les impida en absoluto morder, sean conducidos por medio de un cordón ó cadena, cuya longitud no exceda de un metro, cincuenta centímetros.

Vigilancia, primer teniente Cuenca don Adolfo Gutiérrez; segundo teniente de Guipúzcoa don Julio Sánchez; segundo teniente de Arlabán don Francisco Echanove; primer teniente de Artillería don José Giménez.

Con el fin de despedir a la batería que marcha al campo de Gibraltar, cuya fuerza deja ya de ser de esta guarnición, después de 27 años de permanencia que hace fué creado el 2.º Regimiento de Montaña, ha dispuesto el Excmo. señor General gobernador militar de esta plaza, para tributarle cual corresponde una cariñosa despedida y darle una prueba del afecto que la fuerza mutuamente se profesa, asistan a la estación a las diez y cuarenta y cinco de mañana, una representación de cada cuerpo compuesta de una compañía, a su vez formada de personal de todas las demás y las músicas de los regimientos de línea, un escuadrón y una batería en los montados en traje de paseo, sin armas, y si lloviese con esclavina, yendo además comisiones de todos los cuerpos y dependencias, compuestas del personal de jefes y oficiales que el servicio permita.

Ha llegado a Burgos el general de brigada don Salvador de Arizón y Sanchez Fano, el cual se ha hecho cargo del mando de la tercera brigada de Caballería, cesando el Coronel del Regimiento de Lanceros de España don Fernando Jaudenes Gómez, que interinamente lo desempeñaba.

Se halla vacante la titular de Labraza con el haber anual de 225 pesetas anuales.

Por el Gobierno civil se ha concedido autorización a don Melquíades Ullivarri, para la exhumación de los restos mortales de su hijo Francisco y traslado de un panteón a otro, en el cementerio de esta capital.

Anteayer se promovió una riña a las once de la noche en el pueblo de Peñacerrada, entre los jóvenes Francisco Iriarte, de 22 años, labrador y Pedro Valderrama de 19 años y labrador también.

Por si habían de pagar 6 no diez céntimos, que era el importe de la parte que les correspondía de una botella de aguardiente, empezó la discusión, acabando por tirarse mutuamente varias piedras, causándose ambas heridas en la cabeza.

Examinadas éstas por el titular don Isidoro Saludes, apreció que eran leves todas ellas.

El Alcalde de Orbiso participa al Gobernador que el domingo por la noche se oyeron en dicho pueblo tres ó cuatro detonaciones producidas con arma de fuego.

No se ha podido averiguar quién las hiciera, y lo único sabido es que no produjeron daño alguno.

Le ha sido impuesta una multa al dueño de un establecimiento de bebidas por tener gente en este después de la hora reglamentaria.

Conforme anunciamos, esta mañana a las diez se ha celebrado en la parroquia de San Vicente la tradicional función de San Blas.

La misa solemne ha tenido lugar en la capilla del Santo y una vez terminada aquella ha subido al púlpito el virtuoso Párroco doctor don Justo López de Arróyave que ha dado la bendición.

El templo estaba materialmente lleno de fieles, la mayor parte de los cuales llevaban cestas y otros objetos conteniendo los acostumbrados roscos y otros.

Exitos extraordinarios están obteniendo los celebrados artistas señores Navascués y Pucci, de óboe y canto respectivamente, acompañados al piano por el profesor señor Farriol.

Muy merecidas son las continuas ovaciones con que el numeroso público que llena por completo los salones, tributa a los artistas, por su esmerada ejecución en las obras.

Todo perro que no lleve pues bozal, ó que llevándolo no reúna las condiciones expresadas, será recogido por los agentes de esta Alcaldía y conducido al Depósito municipal de la calle de las Cercas Bajas, número 35, donde se les dará muerte después de transcurridas veinticuatro horas sin presentarse su dueño a recogerlo.

Los dueños de los perros recogidos podrán retirarlos del Depósito, previo el pago de una multa de cinco a cincuenta pesetas, según los casos.

Los Alcaides de Barrio de los pueblos de esta demarcación, los Alguaciles municipales y los demás dependientes de la Alcaldía, quedan encargados de que se cumplan rigurosamente las anteriores disposiciones, cuidando, bajo su responsabilidad, de poner en mi conocimiento cualquier caso sospechoso de rabia ó mordedura de animales que se supongan rabiosos.

Los talleres tipográficos de Imprenta Moderna, establecidos en esta ciudad, han editado con sumo esmero la interesante obra Estudio Táctico sobre Artillería de Campaña, de la que es autor el ilustrado teniente de dicha arma don Pedro Jovenois.

Antes de ahora ha sonado ya el nombre del distinguido oficial como escritor de mérito, y en estas mismas columnas le hemos alabado justamente por su talento y laboriosidad merecedores de aplauso.

Dedicado al estudio de los intrincados problemas de Artillería, ha conseguido, siendo aún muy joven, fama de experto oficial y estimable escritor.

La obra, que consta de 259 páginas, ha sido aceptada por sus compañeros con tanto agrado que al momento ha quedado agotada la edición.

El Secretario don Antonio López ocupó la atención de la numerosa concurrencia por espacio de bastante tiempo, explicando con gran facilidad de palabras los principales movimientos del sol, la luna y otros astros, así como las consecuencias que de ellos se deducen.

Excusado es decir que el conferenciante que fué escuchado con religioso silencio, oyó al final de su labor una entusiasta ovación, por la que le felicitamos, así como a la Sociedad toda que sabe emplear el tiempo en cosas tan útiles.

Mañana a las once saldrá de esta ciudad un tren especial conduciendo la batería de artillería que va de guarnición a San Roque, formando parte del grupo de artillería de Algeciras.

Manda la fuerza el capitán señor Grima y los tenientes señores Palacios y Gener.

El tren especial saldrá como decimos, a las once, para llegar a Madrid el viernes a las nueve.

Se detendrá en Miranda 26 minutos, en Burgos 14, en Venta de Baños 31, en Valladolid una hora y dos minutos, en Medina del Campo 15 minutos, en Arévalo 22, en Avila 18, en El Escorial 35, en Villalba 21 y en Madrid (Príncipe Pio) 17.

Conforme anunciamos, esta mañana a las diez se ha celebrado en la parroquia de San Vicente la tradicional función de San Blas.

La misa solemne ha tenido lugar en la capilla del Santo y una vez terminada aquella ha subido al púlpito el virtuoso Párroco doctor don Justo López de Arróyave que ha dado la bendición.

El templo estaba materialmente lleno de fieles, la mayor parte de los cuales llevaban cestas y otros objetos conteniendo los acostumbrados roscos y otros.

El primero de estos tomos contiene un precioso cuento, debido a la castiza pluma de Ramón del Valle Inclán, en que nos da a conocer al famoso corresponsal don Alonso de Solís y a su esposa doña Paquita de Araujo, de la historia de cuyo matrimonio se deduce el conocido refrán "Antes que te cases... Otro muy digno de leerse, por su sana enseñanza, escrito por R. Leza Agost, en que pinta el romanticismo con gran precisión, titulado "El Guerrero de la brillante armadura".

El conocido escritor Angel R. Chaves colabora en este volumen, pintando con gracejo sumo las travesuras y costumbres de la antigua vida estudiantil de Salamanca, en que tiene su origen la corriente frase "Salir por la puerta de los carros, Sánchez Ramón da un precioso cuento basado en el adagio flamenco "Por un clavo... Y por último, Moreno Godino presenta otro muy interesante sobre el conocido refrán "Más vale ser cabeza de ratón que cola de león".

En el tomo segundo encontramos la firma de Sinesio Delgado al pie de un precioso cuento sobre el antiguo adagio "Del enemigo el consejo; y del Marqués de Valdegamas, con otro sobre la vulgar frase "¡Más ladrón que cacal!". El ingenio chispeante del conocido artista don José Sánchez Geron, que con tan singular maestría maneja la pluma como los pinceles, se desarrolla en este tomo con un sublime cuento sobre el proverbio "Alquimia probada, tener renta y no gastar nada".

López Robert, Simón Sánchez y Juan Cuesta, director este último de la biblioteca, se presentan como maestros en el cuento con un cada uno, titulados "Sol de invierno", "Del bien al mal no hay un canto de real", "¡Ahi me las den todas!".

Ambos tomos están magníficamente ilustrados por distinguidos dibujantes, vendiéndose en todas las librerías al precio de 1 50 pesetas cada tomo en rústica.

En el número de Noviembre y Diciembre de la "Revista General de Legislación y Jurisprudencia", Canizares, 3, Madrid, que dirige el distinguido jurista don Manuel de los señores Dorado, Charrin, Gascón, Santamaría, Perez González y otros.

De dichos trabajos, merecen citarse, por ser de mayor interés, los relativos a Estudios sociales; Estudios acerca de la aplicación del desahucio a los contratos de arquería; Intervención de la Magistratura en la función electoral; El Derecho racional y el histórico, y Efectos de las inscripciones de los títulos de la propiedad en el Registro.

De conformidad con lo prevenido en el artículo 61 del Reglamento para la imposición y cobranza de la contribución industrial, de este Ayuntamiento, queda expuesta al público, en la Oficina de la Recaudación de Contribuciones, la matrícula de cuotas que corresponde satisfacer en el año actual a las clases no agrémadas.

Las reclamaciones de agravios que contra dichas cuotas puedan entablar los interesados, deberán dirigirse al Excmo. Ayuntamiento, en el plazo que resta hasta el día 9 del mes próximo, transcurrido el cual no se admitirá ninguna.

Para carnavales Parece que se agita la idea entre varios jóvenes de esta capital, de formar una sociedad para celebrar tres bailes durante las noches del próximo carnaval, en los salones del Café Suizo. Las reformas introducidas recientemente en los locales del citado Café el esmerado servicio con que siempre se ha distinguido y los buenos recuerdos que quedan de los bailes celebrados otros años, es posible que sea causa de que se animen los citados jóvenes a repetirlos en el actual.

Los celebrados ayer por las Hijas de María, se vieron concurridísimos por mañana y tarde.

El elocuente orador señor Sáez estuvo a la altura de su reputación, esólicamente cimentada.

Hemos oído que de los sermones del solemne tríduo que para Carnavales tendrán las Hijas de María, se encargarán notables oradores profesores del Seminario Conciliar de esta ciudad.

Resumen del producto obtenido el día 1 de febrero de 1904.

Alhondiga. 2410 44. Matadero. 889 00. Fielatos. 220 76. Arbitrios y otros. 44 60. Total. 3164 80.

Registro civil Inscripciones verificadas hoy: Nacimientos: varones 3, hembras 3. Defunciones: Ignacia Zubizarreta, 55 años.—María Iriarte, 66 años.—Prudencia Ruiz, 34 años.—Gregorio Ondategui, 81 años.—Pedro Martínez, 60 años.—María Guadalupe y Cermenzana 11 meses. Matrimonios: Felipe Gonzales con Demetria Infante.—Claudio Agorreta con Francisca Soldevilla.

que por los empleados oficiales se da de que ha de terminar honrosamente y sin guerra el conflicto, las tropas japonesas y se están haciendo grandes preparativos para llegar a ella.

Los corresponsales de periódicos extranjeros telegrafían en ese sentido a estos, y el "Morning Leader", es de los que más se distinguen por su campaña en este sentido.

Las fuerzas navales rusas en la actualidad en Extremo Oriente: 7 acorazados en Port Arthur además de 7 cruceros, 4 cañoneros, 2 contratorpederos 12 torpederos y 3 transportes.

En Vladivostok hay cuatro grandes cruceros de transporte; en Dabry uno de segunda clase; en Neoculping Rechang un cañonero y otros tres más en distintos puntos.

En camino hay además un acorazado, dos cruceros y once torpederos. La gente diplomática no ve el peligro de la guerra a pesar de estos preparativos y es frase de un diplomático conocido en Londres y que ha circulado mucho por las Legaciones: "La fuerza es imposible a menos que no se quiera hacer un hueco en el conflicto ó locura.

El cura de Bretenoux París.—Los telegramas de Lot, dan cuenta de la manifestación que hombres y mujeres hicieron en favor del cura de Bretenoux, a la salida del templo, cuando era conducido por los gendarmes.

Se acusa al abate, de delitos que dicen los ha cometido hace seis años. Se ha enviado guarnición al pueblo amotinado, por temerse que se tomara venganza contra el alcalde y algunos consejeros municipales. Blasco.

Santa Bula Se expende: Comercio "La Vascongada", Postas 18.—Señora viuda de Atauri, Plaza de la Virgen Blanca 2.—Librería del Corazón de Jesús, Plaza de la Provincia 3. 8—2 a

Ultima hora (De nuestro corresponsal) POR TELÉFONO 6 t.

Un crimen Bilbao.—Esta tarde a primera hora se ha registrado un sangriento suceso en la calle de Iturburn Alto, barrio de la Peña.

Un individuo llamado Luis López Ramos, de 38 años, natural del Ferrol y habitante en la Plaza de los Tres Pilares, ha recibido una puñalada en el lado derecho del cuello, cortándole la yugular.

Auxiliado por algunas personas ha sido conducido al Hospital civil, donde ha ingresado después de haberle sido practicada la primera cura.

El agresor, José Andrés Ereno, ha sido detenido y puesto a disposición del Juzgado.

Barco en peligro Bilbao.—Ayer al mediodía, al tratar de entrar en este puerto la balandra española "Chorrocha", un fuerte golpe de viento estuvo a punto de hacerle zozobrar, quedando la embarcación en inminente peligro.

Inmediatamente el vapor de los prácticos "San Miguel", salió en su auxilio, poniéndola al paio y remocándola a puerto.

El patrón de la balandra "Chorrocha", luego de haber hecho fondar la embarcación estuvo a visitar al gerente de la casa propietaria del vapor "San Miguel", para darle las gracias por el valioso auxilio que le fué prestado.

Agresión Esta mañana en la Plaza Vieja sido agredido, recibiendo una navajada en el pecho, un joven de diez y siete años llamado Félix Palomar el cual ha sido curado en el Hospital.

Acto religioso Esta mañana, como es costumbre el día de San Blas, se ha verificado la parroquia de San Nicolás, al pie de la bendición, al que ha concurrido gran número de fieles.

Carrera de automóviles New York.—Se ha verificado con gran éxito la carrera de automóvil organizada por el Club neoyorquino y en la que toman parte diferentes deportistas y representantes de varias casas constructoras.

Ha ganado el primer premio el chilillonario Vanderbilt, cuyo automóvil recorrió diez millas en seis minutos y cincuenta segundos, y cincuenta millas en cuarenta minutos y cincuenta y cinco segundos.

El vencedor ha recibido muchas felicitaciones.

Accidente náutico Bilbao.—El domingo último, el vapor "Eloisita", que hace la travesía entre Santander, El Puntal y Pedreña, al doblar la punta llamada "Rabiosa", se encontró sin la suficiente fuerza para poder gobernar y arrojado por la rompiente fué a dar en las quebrantas, quedándose embarrancado.

Advertido el accidente por el propietario don Manuel Corral que posee una línea en aquel punto de la costa, bajó al muelle y dió cuenta de lo que ocurría al patrón del vapor de pesca "Agustín", el cual salió en auxilio de la embarcación citada, logrando ponerla a flote después de haber recogido la carga y los pasajeros.